

ECONOMÍA
MUNDO
REGIONALES
OPINIÓN
POLÍTICA

BOLSA			DIVISAS	
CAMB.	VALOR	Ayer	Cambio	Valor
ECOPETROL	8.684,275	7,285	Dólar	\$1.274,72
PERICOLM	576,524	39,700		
COLCAP	501,460	15,320		
CSA	650,535	17,520		
COLOMBIA	250,091	32,800		
GRUPOSURA	210,807	32,700		
GRUPOPARIS	360,885	16,400		
CEMARGOS	820,402	7,240		
PRIVAL	4.469,535	1,965		
PPGALPURA	151,431	30,300		
HOUSSE	302,000	13,876		

DTP %		TASAS CAFT	
Índice Anual	4,86	A 30 días	4,84%
Índice Anual	4,86	A 90 días	5,37%
Índice Anual	4,86	A 180 días	5,37%
Índice Anual	4,86		

Inflación de mayo en Venezuela fue de 815.194%

La inflación anual de Venezuela cayó por debajo de un millón por ciento en mayo por primera vez desde 2018, informó ayer el Congreso de ese país.

El presidente del Comité dice que muchos impuestos afectan la competitividad del sector productivo en Barranquilla y el Atlántico.

Carga tributaria de empresas preocupa al Intergremial

Por Lupe Mouthón Mejía

La carga tributaria que deben asumir las empresas en Barranquilla y el Atlántico afecta su competitividad aseguró el presidente del comité Intergremial del Atlántico, Ricardo Plata, quien expresó la preocupación de los gremios sobre el tema.

El dirigente gremial dijo que a comienzos de este año, la Asamblea del Atlántico aprobó mediante la Ordenanza 000449 de marzo de 2019, aumentar al 0,3% la tarifa correspondiente a la estampilla Prodesarrollo que se aplica a todos los documentos que vayan a registro en la Cámara de Comercio y que generen la liquidación del impuesto de registro y anotación.

Cabe señalar que la tarifa del impuesto de registro y anotación equivale al 0,7% del valor de la cuantía del trámite.

En el caso de la liquidación del impuesto de registro en trámites sin cuantía, donde la tarifa es de \$110.400, se establece un cobro de estampilla de \$27.603, que equivale a un día de salario mínimo vigente.

La ordenanza establece que son sujetos pasivos de la estampilla Prodesarrollo los particulares interesados en la liquidación oficial de los impuestos para efecto del registro de actos, contratos, negocios jurídicos o providencias en las Oficinas de Registro de Instrumentos Públicos o en las Cámaras de Comercio.

"Vemos el caso de la empresa Coltabaco que cerró sus plantas de producción en Colombia y las quejas de los representantes del sector hotelero por la carga de impuestos y es algo que nos preocupa", dijo el presidente del Intergremial.



Vista panorámica de los edificios en el norte de Barranquilla.

Explicó que en lo que va del año el recaudo por concepto del impuesto de registro por parte de la Cámara de Comercio de Barranquilla es de \$3.700 millones, y de seguir esta tendencia el recaudo proyectado a cierre de este año sería de unos \$8.000 millones, si se suma el 0,3%, el recaudo total sería de unos \$12.000 millones, es decir, \$4.000 millones adicionales.

"Hay un punto de inflexión, donde seguir incrementando los impuestos en lugar de aumentar el recaudo, lleva a que este decrezca porque las empresas comienzan a evadir o a desaparecer por falta de competitividad", señaló el dirigente gremial.

Un análisis de lo que pasa con el sector hotelero muestra, según explicó Plata, que la tarifa del impuesto de Industria y Comercio es más alto en Barranquilla frente a otros destinos turísticos como Cartagena o San Andrés. Considera que esta carga debería revisarse.

EN ATLÁNTICO

Mars cierra planta

Varios trabajadores de la planta de la empresa Mars Andina que se encuentra en el Parque Industrial de Malambo (Pimsa) informaron a EL HERALDO que cerrará sus operaciones. Actualmente esta planta tiene unos 100 trabajadores. La compañía es una multinacional del sector de alimentos y en Colombia su fuerte son productos para mascotas.

Sobre el caso de la estampilla Prodesarrollo, el secretario de Hacienda del Atlántico, Juan Carlos Muñoz, dijo que su aumento es una salida al déficit que se registró por el fallo del Tribunal Administrativo que dejó sin piso uno de los hechos generadores de la estampilla.

"No creo que esto haya afectado la competitividad porque aún no se ha

comenzado a cobrar, apenas estamos en la implementación con la Cámara de Comercio", señaló.

El funcionario, sin embargo, reconoció que todos los trámites de registro tendrán un incremento con el aumento de la tarifa.

Recordó que la destinación de los recursos de la estampilla es infraestructura deportiva, educativa y saneamiento básico, rubros en los que hubo una afectación de \$15 mil millones anuales con la decisión del Tribunal, que fue apelada ante el Consejo de Estado.

Por su parte, el secretario de Hacienda del Distrito, Fidel Castaño, explicó que la presión fiscal se mide al comparar el recaudo tributario con respecto de PIB en términos porcentuales y que Barranquilla tiene una presión fiscal de 3,58%. "Por encima están Bogotá con 3,81% y Santa Marta con 3,73%; es similar a Cali que tiene 3,57% y es superior a Cartagena con 2,91%, Medellín con 2,78% y Bucaramanga con 2,59%", agregó.

"En riesgo 2.000 empleos del acero en Barranquilla"

Tubería de China, una de las amenazas, dijo Camacero.

Por Nilson Romo Mendoza

Barranquilla tiene el riesgo de perder 2.000 empleos que genera la industria del acero si el Gobierno no revoca la resolución 063 del 13 de marzo de 2019 que determinó no imponer derechos 'antidumping' definitivos a las importaciones de tubos de acero procedentes de la República China, según informó la Cámara Colombiana de Acero (Camacero).

Andrés Ramírez Sánchez, director ejecutivo de Camacero, dijo que si el Gobierno no revisa la revocatoria de la medida 'antidumping' están en riesgo ese número de empleos que concentra la capital del Atlántico en tres empresas que representan el 50% del acero transformado en Colombia.

"La preocupación es de todo el sector porque no se puede competir con China, hay una distorsión del mercado, no se juega con las mismas reglas. Si el ministro de Comercio no hace la revocatoria hay un riesgo para la industria nacional", dijo Ramírez Sánchez.

Las consecuencias de la guerra comercial entre Estados Unidos y China, y el intercambio de imposición de aranceles de las dos economías más potentes del mundo, tiene sus efectos en la industria de Colombia.

Para un productor como China, con 831 mil millones de toneladas generadas, de las cuales 100.000 millones son vendidas al mundo, la medida proteccionista de EEUU obliga a China a buscar mercados.

Camacero dice que Colombia tomó medidas de protección el año pasado ante distorsiones y jugadores como Turquía en derivados de acero como las barras. "Apoyamos la sal-



Andrés Ramírez S.

vaguada a terceros países como una medida y que no tienen TLC con Colombia entre ellos Turquía", dijo Ramírez Sánchez.

En términos generales Colombia consume 3 millones de toneladas, pero le toca importar dos millones debido a que hay dos familias de productos: los aceros planos, cuya materia prima no se produce en el país, y los aceros largos que no tienen suficiente insumo para producirlo.

Esto lleva a que dos terceras partes del consumo aparente del año se tengan que importar de países como China, Brasil, México y Turquía.

China tiene el 25% del acerero que Colombia importó en 2018, lo que se traduce en 600.000 toneladas, y este país pasó de importar en 2017, 487.663 toneladas a crecer un 23% y pasar a 599.961 toneladas el año pasado.

"Cuando el consumo aparente en Colombia creció el año pasado 1,4%, y China creció un 23%; es claro que este incremento se debió no al aumento de consumo de acero sino al desvío de comercio", dijo Andrés Ramírez Sánchez.

Este medio consultó al Ministerio de Comercio sobre la petición del gremio y señalaron desde Bogotá que no se pronunciarán por ahora.

ECOPETROL Y PAREX CONFIRMAN NUEVO HALLAZGO

Se encontró crudo liviano en Tame, Arauca.



Pozo Andina Norte-1.

Las compañías Ecopetrol S.A. y Parex Resources Inc. confirmaron el hallazgo de hidrocarburos en el pozo Andina Norte-1 ubicado en Tame Arauca.

Los hidrocarburos se hallaron a una profundidad de 18.852 pies, donde se evidenció la presencia de crudo y gas en las formaciones Guadalupe y Une.

Andina Norte-1, es operado por Parex Resources Inc. que cuenta con el 50% de participación en el blo-

que Capachos, y su socio es Ecopetrol que posee el 50% restante.

"La presencia de crudo liviano en Andina Norte-1 ratifica que esta es una zona de gran prospectividad para Colombia, donde esperamos seguir consolidando hallazgos y posteriores desarrollos que nos permitan seguir aumentando las reservas de crudo y gas para los colombianos", dijo el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón Pardo.

CCB impulsa la ruta del crecimiento empresarial en el departamento

El programa propone fomentar el modelo de franquicias.



Presentación de la ruta del crecimiento a empresarios.

Al menos 850 empresas en Barranquilla y el Atlántico, se sitúan en el mercado medio, es decir, tienen ingresos entre \$5 mil y \$50 mil millones, en estos negocios está enfocado el programa de la ruta de crecimiento empresarial que impulsa la Cámara de Comercio de Barranquilla (CCB).

Esta iniciativa, según explica la directora de Desarrollo Empresarial de la CCB, Beatriz Ariza Daza, está diseñada como un bus turístico, en la que el em-

presario "se sube o se baja" en cualquier estación de la ruta según sus intereses y necesidades. Las estaciones de la ruta de crecimiento son estrategia,

palancas de crecimiento y conexiones con la estrategia.

En desarrollo de este programa la CCB se propone fomentar el crecimiento

del modelo de franquicias en Barranquilla, ya que la ciudad representa el 4% del total nacional frente a un 50% que está concentrado en Bogotá; el 12% en Medellín y 6% en Cali.

"En la estación palancas de crecimiento, el empresario encontrará diferentes formas de detonar el crecimiento, ya sea con innovación, productividad, internacionalización; en este caso el modelo de franquicias también es una forma de lograrlo", dijo Ariza Daza.

Precisamente, la CCB realiza hoy a 2:30 pm, una charla sobre franquicias en el Punto Empresarial Buenavista. LMM